



**Compte-rendu
Commission Migrant.e.s du mardi 16/07/2024
Format Teams**

Liste de présence :

- Olivier Bouchaud, Chef de Service SMIT, CH Avicenne
- Bassama Bernard, Président de Alcos Sida
- Joelle Lux, TEC, Avicenne
- Solène Maurin, Chargée de Mission en Santé Publique, COREVIH Ile-de-France Est
- Thierry Miatti, Sexologue, Médiateur en santé AFRIQUE AVENIR
- Papy Tshiala Katumbay, Directeur de l'Association Espoir
- Willy Rozenbaum, Membre du COREVIH Ile-de-France Est

Ordre du jour :

- Retour sur la journée du 4 juin.
- Préparation de la journée avec la SPADA 93
- Définition des prochaines étapes

I- Retour sur la journée du 4 juin

Les participant.e.s ont visionné la vidéo produite par un vidéaste présent le 4 juin dernier. Malgré la qualité de celle-ci, il est compliqué pour le COREVIH Ile-de-France Est de la diffuser dans la mesure où tou.te.s les usager.ère.s de la SPADA 91 n'ont pas donné leur droit à l'image. Par ailleurs, la vidéo est un peu trop longue si sa finalité est de la diffuser dans nos réseaux.

Nicolas Vignier anime la commission migrant.e.s de la SFLS. Cette commission a la possibilité, lors des congrès de la SFLS, d'animer un déjeuner sur ces sujets et de présenter des initiatives. Nicolas propose que cette vidéo et l'initiative portée par le COREVIH IdF Est soient partagées à l'occasion 25ème congrès de la SFLS se déroulera cette année à Biarritz du 20 au 22 novembre 2024. Solène Maurin serait en capacité de présenter cette action.

Compte tenu de la pertinence d'avoir une trace des actions portées par le COREVIH et des initiatives pertinentes, il a été décidé que nous demanderions un devis au vidéaste pour la production d'une vidéo lors d'un prochain événement. Cette dernière vidéo ayant été faite bénévolement. La future vidéo devra être plus courte et s'assurer du consentement des usager.ère.s ou trouver un moyen de flouter les participant.e.s. Si le tarif proposé est trop élevé par rapport aux moyens du COREVIH, il pourra être envisagé de faire appel à une école de vidéastes.

Le collectif The Square a permis la création d'une fresque. Celle-ci est actuellement à la SPADA 91. Il avait été envisagé que cette Fresque puisse tourner entre les associations actrices de cette journée. Pour cela, Solène Maurin contactera les associations présentes le 4 juin pour savoir si elles sont intéressées pour héberger la fresque, jusqu'à ce qu'un point fixe soit défini.

Par ailleurs, il a été décidé qu'une partie des tableaux produits lors de la deuxième édition de l'évènement « et si on parlait d'amour » serait exposés dans les bureaux du COREVIH IdF Est et qu'une autre partie serait distribués aux membres de la commission migrant.e.s.

II- Organisation de la journée avec la SPADA 93

La date du 8 octobre est arrêtée. Le collectif The Square est indisponible le 15.

Les acteurs associatifs identifiés par la SPADA 93 et Solène Maurin ont été validés à savoir : Bamesso et ses Amis, Afrique Avenir, Aides 93, Ikambere et ARCAT. Espoir viendra en renfort à cette journée également. Afrique Avenir a déjà donné son accord pour y participer. Le contact de ces associations a été divisée entre la SPADA 93 et le COREVIH IdF.

Les acteurs institutionnels identifiés sont : l'adjoint à la santé de la mairie d'Aubervilliers, les CEGIDD coordonnés par Thomas Huleux.

Solène Maurin se charge de contacter les traiteurs.

La question de la participations d'associations communautaires a été posée mais il a été décidé que la journée aurait pour principal public les demandeur.euse.s d'asile usager.ère.s de la SPADA 93. Néanmoins, il a été échangé qu'il serait intéressant de convier les médiateur.rice.s en santé d'Aubervilliers pour envisager une collaboration future avec d'autres publics migrants. Il serait pertinent également d'inviter le Secours Catholique pour entrevoir des actions à mener collectivement l'année prochaine.

III- Prochaines étapes

Réunion à prévoir avec les participant.e.s à la mi-septembre en distanciel afin de se répartir les ateliers, parler de l'organisation finale, etc. Date prédéfinie : le 10 septembre à 17h.

Réunion entre tou.te.s les participant.e.s à la journée du 8 octobre le 1^{er} octobre en milieu d'après-midi sur place pour prendre connaissance des locaux.

Prochaine réunion de la commission le 10 septembre à 18h30.